
 
主任的話: 你痊愈了嗎?   5/12/2019 

 『你痊愈了嗎? 』是一個很多人經常問我的

問題。通常我的答案就是：『死不去，暫時當作痊

愈了。』基本上，癌症病人是很難說可以痊愈的。

我現在每天只需吃一顆藥和每月要去打一針。 

 星期二是我放假的日子，通常也是我看醫生

的日子。上星期二，醫院為我安排了七個預約，我

需在早上 5:30 出門口了。但因為預約的時間太緊

迫，所以最後有兩個預約也需改為這個星期二。 

 在診斷時，超聲波的醫生看到我的右邊身積

存著很多液體 (fluid)。這是手術後的正常身體反

應，不用擔心，手術半年後才是積水期的高峰期。

作為病人，沒有什麼可以做，只需耐心等待，繼續

做適量的運動，當身體慢慢修復，那些液體就會漸

漸散去的。 

 另外，因為之前電療的反應，我右邊的皮膚

還好像燒傷了一樣，每天還在脫皮。醫生看到我紅

色的皮膚便問：「你的皮膚是否在做電療後就開始

變紅色？」我說：「是。」她說因為電療的傷害很

大，所以修復的時間也會很長。就算在皮膚的表面

看似正常一樣，但是內裏的組織(tissue) 已經完全

改變。跟著她看不到我右邊腋下的淋巴結，便說：

「你的右邊在沒有淋巴結的情況下，也沒有腫起

來，真是不錯。」在這一方面，我的確只能感謝

主，這是主給我額外的恩典。 

 之後，到去見主診醫生的時間，主要是檢查身

體和談論轉換另一種新藥的細節。每次見到我的主

診醫生，我也非常感恩，因為他不但細心和有耐

性，更關心病人的身體和心靈狀況。 

 之後，我要到做化療的房間去打針。護士每次

也給我敷冰十五分鐘。就在這時，我的其中一個電

療醫生打電話給我，希望我能為醫院做一份問卷。

問卷的內容主要涉及醫療費用如何影響我們的日常

生活和情緒。其中有一些問題讓我知道原來醫藥費

令一些病人帶來很大的困擾。有一些病人需要把房

子賣掉，搬到租住的公寓，才能支付醫藥費。有一

些病人，是家庭的經濟支柱，晚上需多做一份兼

職，才能維持生計。(沒病的人也沒有精神多做兼

職，有病的人那有體力呢?)有一些病人，只能向信

用卡公司貸款，才能應付每次的醫藥費。聽到這些

消息，我不單覺得自己很蒙福，更要積極地計劃如

何在工餘的時間可以回到醫院去當義工。 

 其實人生是很簡單，只是人類常常把它弄得過

分複雜。人生在世幾十年，我也走了一半有多。在

病後，更加認識到自己連認識神、傳福音、好好學

習做人、與親友相聚、服侍社區和休息的時間也不

夠，哪有閑情逸致去做其他無意義的事呢？讓我們

多看傳道書，便發現其實人生就是這樣。在地上一

切也好像過眼雲煙，不能長存；所以，讓我們好好

地學習去敬畏神，認識智慧，讓智慧帶領，讓我們

變得有智慧。 
 

 

 


